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Editorial 
  

Otro paso en el fin de operaciones de Huachipato 
Hace unasemana,se dioel empuje al último homo decarbón pa- 

a producir coque de la empresa siderúrgica Huachipato, con lo 
queseinicióla última etapa della suspensión indefinida delas ope- 
raciones de la planta ubicada en Talcahuano. Se trató de una ac- 
ción precisa, pero significativa, considerando la extensa historia de 
gestiones y reuniones realizada durante este año y parte del 2023 
para evitar este último paso. 

La acción, además, contó con la presencia de un grupo de traba- 
jadores y puso fin ala producción de un elemento fundamental en 
el proceso de elaboración del acero tradicional. 

Según lo informado desde los sindicatos de la compañía, esta úl- 
tima etapa tiene relación directa con la labor de alrededor de 70 
trabajadores, entre eléctricos, ope 
radores y mecánicos, y son 58 hor- 
noslos que tienela batería, que aho. 
taquedó vacía. A diferencia delapa 
gado del Alto Homo, que se exten: 
dió por alrededor de 12 horas, la 
planta de coque tardaría una sema- 
na, porlo que en específico conclui- 
tía el jueves 31, una vez que se haya 
reducidosignificativamente la tem- 
peratura, trabajo que está a cargo de 
40 personas, quienes cumplen un ri- 
guroso protocolo de seguridad. 

De acuerdo a lo informado, en términos generales el coque se 
creaa partir dela quema del carbón a muy altas temperaturas y de- 
besometerse a un proceso de enfriado antes de ser usado para ela- 
borar acero. De ahí la característica “nube blanca” que usualmen- 
te se visualizaba en el recinto y que se generaba por esta fase, en la 
cual se utilizaba agua. 

Sibienelcoquese emplea fundamentalmente en la creación del 
acero, desde que se produjo el apagado del Alto Homo, el 16 desep- 
tiembre pasado, la planta continuó operativa con el propósito de 
aprovechar el valor agregado que tiene este producto. Se informó 

istía una cantidad de carbón que fue convertida en coque, 
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El proceso de suspensión de operaciones 
de Huachipato avanza, dejando a la 

producción de acero en el pasado histórico 
de la Región y perfilando nuevos desafíos, 

en especial respecto del futuro de los 
trabajadores de la empresa. 

destinado a la venta por parte de productores de otros países, como. 
Brasil o Argentina, porque es un elemento fundamental para pro- 
ducir el acero, 

El proceso de suspensión de operaciones de Huachipato avanza, 
dejando a la producción de acero en el pasado histórico de la Re- 
gión y perfilando nuevos desafíos, en especial respecto del futu- 
ro de los trabajadores de la empresa. Desde los sindicatos de la 
'misma, se asegura que las indemnizaciones entregadas al perso- 
nal que ha ido dejandosus funciones ha ido acorde a lo estimado, 
y existe una conformidad general con las negociaciones que han 
realizado con la administración del Grupo CAP. 

Desde el inicio de la etapa de cierre, hace seis semanas, son al- 
rededor de 500 personas las que han 
sido desvinculadas y, según cifra en- 
tregadas por los representantes de 
los trabajadores, todavía quedan 
aproximadamente 700 más. 

Destacan especialmente los bo- 
nos entregados a quienes tienen so- 
bre 50 años, que llegan a alrededor 
de $13 millones, así como también 
las opciones de reinsertarse en el 
'mundolaboral a través del apoyo de 
diversas entidades públicas que han 
formado parte de una planificación 

especial para estos exfuncionarios. 
"Alas variadas asesorías se suma una feria laboral que está agen- 

dada para los días 6 y 7 de noviembre en el mismo recinto de la si- 
derúrgica y que tendrá como objetivo impulsarla inserción de los 
extrabajadores en otras áreas de trabajo, y convocará a diversasem- 
presas regionales. La suspensión indefinida de operaciones de la 
empresa se ha ido concretando poco a poco, con más o menos co- 
nocimiento dela opinión pública, pero sigue siendo un hecho re- 
levante y que requiere atención, en especial por la huella histórica 
que deja en el ámbito industrial local y los efectos que pueda pro- 
vocar a nivel económico en la región. 

  

El CAE y el cuento de Don Otto 
Se anunció el fin del CAE (Crédito o Préstamo con aval del estado) 

que financia estudios universitarios. Se inició con la idea de dar ma 
yor cobertura en la educación superior. Hace algunas semanas hice 
mención aquí al lema “Universidad para todos de la década delosse: 
senta y setenta del siglo anterior. 

Así.el CAE nace como un subproducto de esa demanda insatisfe 
cha, para que una mayor cantidad de estudiantes ingresen a estudiar 
enla universidad, considerando esta básicamentecomo un mecanis. 
mo de movilidad social. Este enfoque ha sido uno de los mayoresar 
dides sociales delas últimas décadas. La universidad noessolo un cen: 
tro sociológico, sino un lugar de estu 
dio,investigación, reflexión y difusión 
del conocimiento. 

Lailusión dela carrera universitaria, 
es eso. Solo una parte puede obtener 
ese cambio, pues una economía débil, 
como la chilena, no permite generar 
mayores empleos para esa gran canti: 
dad de egresados en las últimas déca 
das.Losmúmeros indican queen los úl 
timos cincuenta y tres años la pobla 
ción de Chile aumentóen 100% yla matrícula universitaria en ese pe: 
riodo aumentó en 2.174%. 

Así, enfrentar el problema de CAE, que fue voceada como lema: "El 
fin delCAE' porjóvenes estudiantes del 2011,es un problema pareci 
do al cuento de Don Otto, éste “le dice a Fritz que descubrió a su mu: 
jer con un amante en el sillón de su casa. Le advierte que no aceptará 
estos hechos y que buscará una solución drástica. Días después Fritz 
le pregunta a Don Otto qué hizo para resolver el engaño. Don Otto, 
muy ufano, le dice: Problema resuelto: Vendí el silóx?. 

La analogía con don Otto, es equivalente a no enfrentar el proble 
ma de fondo que es el crecimiento ilusionista desmesurado de carre- 
ras universitarias, sin demanda de trabajo efectiva para todos losegre- 
sados. La privatización universitaria está inscrita enel liberalismo eco. 

Archivo 
Hace 50 años: 29 de octubre de 1974 

Los números indican que en los últimos 
cincuenta y tres años la población de Chile 

aumentó en 100% y la matrícula 
universitaria en ese periodo aumentó en 

2.174%. 

  

nómico, pero yase sabe que liberalismo es una doctrina ideal basa: 
da en unos profundos conceptos éticos y morales. Sin ello es liber 
tinaje. Esto no ha sido enfrentado con decisión y el liberalismo uni: 
versitario ha terminado en sistema libertino. Es este el problema y 
no el CAE. Paralelo a esto hay otra política pública impulsada que 
es la retención de alumnos, lo que se traducido en relajar clásicas 
exigencias académicas. 

Otro aspecto de fondo es el declive de la meritocracia, Esta ha per: 
dido valor frente a otrosatributos, como se muestraen el caso “Audio” 
del abogado Luis Hermosilla. Otros atributos que influyen, según in- 

vestigaciones, son aspectos socio-eco- 
nómicos, talescomo:colegios de proce- 
dencia, influencias de poderes sociales, 
querencias políticas partidarias y otros 
no concordantes con lo que se estudia 
en una universidad, cuya tradición ha 
sido la meritocracia 

Esta realidad se alterará solo cuando 
laciudadanía aprenda elimpactodees 
te fenómeno. Esto demora muchos 
años. Aprender que, quizás, el camino 

de la universidad no sea lo único. Por otro lado, cuando la ciudanía 
acepteesta realidad ya las universidades no podrán ofrecercarrerassin 
demanda laboral para todos quienes allíse eduquen. Otro camino de 
solución sería un consenso delos poderes ejecutivo y legislativo don- 

dese aborde este problema deuna formaecléc- 
tica,caminonofácil cuandolasideologías pre- 
dominan. 

JOSÉRIGOBERTO PARADA DAZA 
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Twitter (Xx) Hivocal de mesa 
Alejandro Alegria (QDalegriagonzaa: Nunca más una elección de 4 
votos es inhumano para el vocal de mesa. Muchos salieron recién 
alas 2 de la mañana (si es que no más) OServelChile 
Ricardo Tróstel Provoste (ORicardoTrostelP: Siendo las 5:40 de la 
madrugada del 28 de octubre, recién he llegado a mi cama, luego 
de una maratónica jornada como vocal de mesa que apenas termi- 
nó hace 20 minutos. Pésima idea juntar dos elecciones con votos 
enormes. Las regionales deben ir en año distinto. 

JINISTA Omarionhidalgoz: Me tocóser vocal de mesa y la papele- 
ta decores era de socandidatos mientras la de concejales de 8ocan- 
didatos, salimos todos chatos y más de las 2 de la mañana tenía 
compañeros que no tenían como irse a sus casas a esa hora 

Danny OEthereal_Danny: Mi hija fue vocal de mesa, este año ni 
siquiera les entregaron una colación, ninguno de losdos días, se te- 
nía que presentar a las 7.30 am y terminó a las 2 de la madrugada, 
sin locomoción, sin uber hubiera quedado tirada en el colegio. Es 

Demostración de alegría en el carnaval 

La ciudadanía penquista 
ha tomado alaletra eledicto 
de la Reina de la Primavera 
1974, Carmen Verónika 
Sauer Brien, en orden a que 
“todo el mundo vea cuan li 
bre y alegre es nuestro Chi 
le”. Así las personas con sus 
mejores disfraces han parti 
cipado de este camaval y de 
un show primaveral en la 
Diagonal, con la actuación 
del grupo Sabanda y de los 
Jarman's, el fonomímico Jor- E 
ge Guerrero y los cantantes 
de las Estudiantinas de la 
Universidad de Concepción. | 
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Emboscada dejó tres Permisos de edificación 
carabineros heridos caen 41%en cinco años 

Un ataque con armas de fuego 
en Cañete dejó a tres policías le 
sionados, uno de ellos de grave 
dad. Los funcionarios pertenecen 
adotaciones de Talcahuano y Nu 
ble y habían sido trasladados de 
manera provisoria. Con este ata 
quescelevaa 5 la cifra delosca 
rabineros heridosen la provincia 
de Araucoenloque va delaño.El 
más complicado es un sargento 
que arriesga perder la vista en su 
ojo izquierdo, cuando el vehícu 
loenque viajaban fue emboscado 
porencapuchados. 

141 años al servicio de la comunidad regional 
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según los municipios 
Durante 2022 hubo un total de 

2.888 trámitesenlas33comunas 
de la Región de acuerdo a las ci 
fras que recopila el Sistema Na- 
cional de Información Municipal, 
que destaca que sólo seis territo 
riosconcretaron crecimiento. Ex- 
pertos afirman que lascausas son 
multifactoriales, como la altacan- 
tidad de permisosen2017asocia- 
dos a viviendas para inversión, la 
baja expectativa de compra porel 
acceso al crédito y el aumento de 
la decisión de arrendar. 

Desde 2017 existe una tenden: 
ciaala bajaa nivel regional en la 
entrega de permisos de edifica 
ción. Profesionales de la zona ha- 
blan de un factor asociado al fi 
nanciamiento, que trajo un 
stock de vivienda, asícomo a los 
problemas crecientes de arren: 
damiento y de familias que vi 
den de allegados. Desde los mu- 
nicipios caracterizan una serie 
de elementos, cada uno distinto 
y acorde a su realidad. 

    
toy de acuerdo.. Esinhumano 
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Cuestionario Simce 
Seentiende queel objetivo del 

cuestionario enviado a los apo- 
derados en el contexto del 
Simce 2024 esobtenerinforma- 
ción para mejorar la calidad 
educativa y contextualizar los 
resultados académicos. Esimpo- 
sible no cuestionar algunas de 
las preguntas incluidas en el ins- 
trumento ya que presentan un 
nivel de complejidad que puede 
resultardesafiante para muchos 
apoderados, — especialmente 
aquellos que nocuentan con un 
alto nivel educativo o recursos 
para comprender y responder 
adecuadamente. Esta situación 
genera una desigualdad signifi 
cativa, ya que no todos los apo- 
deradostienen lasmismasopor- 
tunidades para participarde ma- 
nera efectiva en este proceso, lo 
que melleva a cuestionarsi este 
instrumento es verdaderamen: 
te inclusivo y si cumpliráconel 
fin derecogerinformación para 
promover una educación inte- 
gral y de calidad. 

KARLA CAMPAÑA VILO 

Activismo judicial 
Se denomina “activismo judi 

cial"ala potestad legisladoraque 
se arrogan los jueces a través de 
un cambio en la legislación vi 
gente mediante la creación de 
unanueva disposición normati- 
va queno existía previamente o 
derogando en la práctica diver 
sas normas jurídicas; gracias ala 
interpretación que hacen de la 
Constitución o delasleyes y que 
dictan sentencias sobre la base 
desus propias opiniones, creen- 
cias, convicciones personales o 
delo que ellos creen justo. El ac- 
tivismo judicial delos juecesque 
presumen estar por sobre la ley, 
que no fallan de acuerdo con la 
legislación vigente y que norea- 
lizan las virtudes de la imparcia 
lidad y lealtad a las reglas lesio- 
nael Estado de Derecho. 

ADOLFO PAUL LATORRE 

¿Abuso de poder? 
Lo ocurrido en el caso Mon 

salve es un tema crítico, ya que 
lasimplicacionesjudicialesy su 
posible abuso de poder no tie 
nen un precedente. Hablamos 
del otrora subsecretario del In 
terior del Ministerio encargado 
de velar por la seguridad de los 
ciudadanos, utilizandosu cargo 
paraordenarmovimientos de la 
PDI al margen de la ley, con fi 
nes personales y despillarrando 
dinero público. En pleno perio- 
doelectoral, siendo laseguridad 
el tema más importante para la 

ciudadanía, resuena la pregun- 
ta¿Quétantosesobrepasó Mon- 
salve en sus facultades? Que la 
PDI “revisara” su celular antes 
de la denuncia formal, que los 
efectivos concurrieran al domi 
cilio de la víctima y la revisión 
de cámaras, son algunas de las 
acciones que se han descubier 
to hasta el momento. Aun sa- 
biendo lo anterior, el gobierno 
decidió no actuarenel momen: 
to, lo que demuestra una vez 
más, cuando se trata de uno de 
ellos, aunque ponga enriesgo la 
seguridad, nada importa. 
TOMÁS OJEDA ARAVENA 

En cartelera 
La Caída de los Dioses es la 

nueva “película” del cine nacio- 
nal y cuyos protagonistas prin 
cipalesson actores de gran nivel 
y bastante conocidos. Esto ha 
“motivado que la ciudadanía la 
esté considerando como mere- 
cedora al premio “El Condoro 
del Año'por su innegable apor: 
te al desprestigio de las institu: 
ciones que representan. Tam- 
bién se debe destacar la gran 
cantidad de actoressecundarios 
que aparecen y que podrían lle- 
gar al estrellato. La trama está 
muy interesante y seguramente 
el final será de miedo. 

JORGE VALENZUELA ARAYA 

Candidatos 
Después de ver y escuchar al 

presidente del Servel, Andrés Ta- 
gle, cuando invitaba a los ciuda: 
danos a votaren las pasadas elec 
ciones, aparecióla noticia deque 
elalcalde de Temuco fueimputa- 
do porpresunto lavado deactivos 
y fraude al Fisco y que el alcalde 
de Puerto Montt fue detenido por 
corrupción, yse podríaseguircon 
tros y tantos alcaldes investiga- 
dos, suspendidos, fugados, pron- 
tosaser formalizados, etc. Poreso, 
llamoal presidente delServel alli 
derar para las futuras elecciones 
la puesta en marcha de un proce- 
so de evaluación previa de todos 
los candidatos que se presentan 
en Chile, antes de que sus nom 
bres aparezcan en el voto, para 
que demuestren sus capacidades 
y quenotienen cuentas pendien- 
tes con la justicia. 

LUIS ENRIQUE SOLER MILLA 

Ley del gallinero 
Ciertos personajes del ámbi 

to público y privado se han pa 
tado en el palo más alto del ga 
llinero. 

EDUARDO CRESTA HILL
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